

LAGOS '93

concertación

COMUNICADO DE PRENSA

Washington, D.C.
Diciembre 1ro., 1992

Una entrevista sostuvo hoy en esta ciudad el candidato a la Presidencia de Chile, el ex Ministro de Educación Ricardo Lagos con el Jefe Republicano de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado Norteamericano, Senador Richard Lugar.

TRATADO DE LIBRE COMERCIO ENTRE CHILE Y ESTADOS UNIDOS: UN PASO DECISIVO HACIA LA INTEGRACION ECONOMICA

Ricardo Lagos abogó por una acción pronta y decidida por parte de los líderes del Congreso Norteamericano para hacer realidad el tratado de libre comercio (TLC) entre su país y los Estados Unidos.

"Esperamos -dijo- que una vez instalada la nueva administración podamos avanzar rápidamente hacia la conclusión del tratado". Agregó que este "constituye un paso decisivo hacia la integración económica de ambos países. Ello nos permitirá intensificar el comercio bilateral y expandir nuestras economías".

Lagos señaló que hará el mismo planteamiento al líder demócrata del Senado Tom Harkin, con quien se reunirá mañana.

TLC ENTRE CHILE Y ESTADOS UNIDOS NO ES INCOMPATIBLE CON LA SUSCRIPCION DE TRATADOS SIMILARES CON OTROS PAISES

Ricardo Lagos y el Senador Lugar coincidieron en que la existencia de un tratado de libre comercio entre Chile y los Estados Unidos no es, de modo alguno, incompatible con la suscripción de tratados similares con otros países.

Ricardo Lagos afirmó que "es bueno que Chile tenga la capacidad de suscribir acuerdos de integración económica con todos los países del mundo y, especialmente, con los países de América Latina". A modo de ejemplo señaló el tratado ya suscrito con México y el que próximamente firmarán Chile y Venezuela.

DERROTAR LA POBREZA ES LA PRINCIPAL TAREA DE LOS PROXIMOS AÑOS

Su convicción de que la estabilidad política y económica del Continente Americano sólo se puede lograr en la medida en que los gobiernos sean capaces de asumir como tarea principal el terminar con la pobreza manifestó Lagos.

Según Lagos, el éxito de una política económica se mide por su capacidad de abordar los problemas sociales del conjunto de la población y, particularmente, de los sectores más pobres. En este sentido, agregó, "el elemento solidaridad es fundamental y de ningún modo contradictoria con una política abierta, seria y responsable.

LA CORRUPCIÓN ES EL PEOR ENEMIGO DE LAS DEMOCRACIAS

La necesidad de que aquellos que practican la actividad política se ajusten a las más estrictas normas de conducta ética. Planteó el candidato presidencial, el ex Ministro de Educación chileno Ricardo Lagos, en entrevista sostenida con el ex Ministro de Defensa, Salud, Educación y Justicia de los Estados Unidos Elliot Richardson. El Sr. Richardson es en la actualidad Director del "Council for Excellence in Government", entidad que acaba de elaborar un código de conducta ética para los funcionarios de gobierno.

"La corrupción y la falta de una ética a toda prueba son los peores enemigos de los sistemas democráticos", dijo Lagos. Agregó que, "cuando los líderes de un país se apartan de una conducta limpia y transparente el pueblo pierde la fe, no solo en ellos, sino que también en el sistema". En esas circunstancias declaró, aquellos que no creen en la democracia encuentran un pretexto para atentar en su contra, logrando incluso el apoyo de sectores de una ciudadanía desencantada.

Se mostró partidario de dictar normas que regulen especialmente los conflictos de intereses que con frecuencia se dan en la actividad pública, calificando de muy importante e interesante la labor del Consejo.

Consultado sobre la conducta observada por los políticos y funcionarios de su país fue enfático en señalar: "en Chile no existe la corrupción, pero es indispensable regular conductas que -en el último tiempo- han afectado la credibilidad de los políticos".

Atribuyó la existencia de corrupción al hecho de que "muchas veces se pierde de vista que en la política se lucha por ideales y no por objetivos personales". Por último expresó que en un mundo interdependiente donde los intereses económicos son cada vez más poderosos los riesgos de corrupción son mayores, por lo que es indispensable legislar.

DESARROLLO SUSTENTABLE ÚNICA ALTERNATIVA

Su convicción de que el desarrollo económico no puede hacerse a expensas del medio ambiente expresó el ex Ministro de Educación Ricardo Lagos.

"En el mundo de hoy hay que entender que el desarrollo sustentable es la única alternativa viable para desarrollar y expandir las economías".

BARRERAS VERDES

Expuso que a futuro los países que no cumplan con las exigencias de protección del medio ambiente tendrán grandes dificultades en la colocación de sus productos; los que no serán aceptados por los países desarrollados si no cumplen con requisitos de protección y defensa medio ambiental.

COSTO DE PROTECCIÓN DEL MEDIO AMBIENTE DEBE SER COMPARTIDO

La protección y recuperación del medio ambiente requiere de grandes recursos económicos que los países en vías de desarrollo no tienen. "Es indispensable que los países más ricos y los organismos internacionales estén dispuestos a transferir recursos tecnológicos y financieros para ayudar en estas tareas".

Ricardo Lagos hizo estas afirmaciones durante un desayuno que sostuvo con representantes de las principales organizaciones ecologistas de los Estados Unidos, entre otras Sierra Club, National Wildlife Federation, World Resources Institute, y World Wildlife Fund.